

DIARIO DE LA MAÑANA
ADMINISTRACION
5-1111111-5

SUSCRIPCION
Pago adelantado
Por un mes..... Bs. 1.50
" trimestre... 4.50
" semestre... 9.00
" un año..... 16.00

EL DIARIO

DIRECCION
5-1111111-5
De 8 a. m. á 5 p. m.

Dirección telegráfica
"Diario"—La Paz

Casilla de correo 144
Teléfono. N° 158

VELAS MARCA "BUQUE" DE CINCO EN LIBRA

Acaban de recibir y venden en su Fábrica de Tejidos. Calle Murillo, número 56.

REINOSO HOS.

CERVECERIA ALEMANA

Avisamos á nuestra numerosa clientela que acaba de salir la

NUEVA CERVEZA DOBLE

Marcas: "Cristalina y Extracto de Malta"

De excelente calidad y que ha tenido general aceptación.

Probad para convencersede su bondad y pureza.

THE BOLIVIAN INCA MINING Co.

Oficina central calle del comercio N°. frente al Gran Hotel Guibert, Casilla N°. 472, Teléfono 271

NEGOCIOS MINEROS. MAQUINAS Y MATERIALES PARA MINAS.

Rescate de Barrillas

La Empresa cuenta con laboratorios propios para ensayes.

ARTHUR POSNANSKY

DIRECTOR GFRENTE.

LA CORONA DE ORO

Casa importadora

Schohaus y Cia. -- LA PAZ



Relojería, Joyería, Anteojos, artículos ópticos, Artículos de Fantasía, Pianos, Armonios, Muebles, Fabricación de ellos de Goma.

La casa ocupa trabajadores de este ramo Joyería y Relojería, que habian practicado en los talleres más principales de Europa.

Se ofrece los trabajos al deilo más moderno y con puntualidad.



Se hace propuestas para RELOJES PUBLICOS y su colocacion en el interior de la República.

Dirección telegráfica. — Corona. — Lieber's Code 0
Casilla de correo 10

Dr. Carlos Saenz

CIRUJANO, DENTISTA

Graduado en las Universidades de Philadelphia E. E. U. U. de N. A. y de La Paz, Bolivia; ofrece á su distinguida clientela y al público en general sus servicios profesionales en su nuevo consultorio casa No. 92 Yanacocha, esquina del Comercio. Consultas de 8 á 11 a. m. y de 1 á 5 p. m.

El Ahorro Popular

ABONA:

Sobre depósitos a la vista

"depósitos a plazo

Avacucho No 64

5 % anual
Convencional

SASTRERIA NACIONAL

DE

ANDRES C. ASTURIZAGA

LA PAZ.-BOLIVIA. AYACUCHO No. 31.

Tiene un gran surtido de casimires franceses é ingleses de las casas Corneuil Feres y Augusto Corneuil y Cia. de París y Londres. Los ofrece á los distinguidos clientes y favorecedores á precios módicos. También enconstráen abrigos y vestones hechos, tirantes; corbatas, gorras sombreros para niños, pañuelos de seda, etc. Atiende todo pedido del interior de la República. La Paz, junio 19 de 1906.

Oficina de Servicios Funerarios

Desde la fecha queda abierta esta oficina, situada en la esquina que forman las calles Figuerca y Santa Cruz bajo los números 2, 4, 17 y 19 respectivamente. Se atiende en ella servicios de primera y segunda clase en blanco y negro.

Hay en venta un completo surtido de atahudes y ceras de toda clase. Se recomienda la elegancia, prontitud y baratura en los precios. Para contratar verse con—

Pedro Pablo Rojas,

La Paz, junio 22 de 1906.

FABRICA DE CALZADOS

DE FELIX EGUINO

Plaza Alonso de Mendoza números y 3. — Casilla de correos, 218. — Teléfono, 115.

Avisa al público y á su numerosa clientela el gran surtido de calzados con que cuenta, fabricados con todo esmero al estilo más moderno de formas, por operarios hábiles y expertos que tiene esta casa.

Además ofrece en venta los afamados zapatos Friedman Norte—Americanos patá caballeros y un elegante surtido de calzaditos chicos de última novedad para niños de ambos sexos, sistema yanqui.

Asi mismo ofrece botas impermeables del mismo sistema para toda clase de trabajapores La Nueva Zapateria de Félix Eguino Es la única que proporciona al alcance de todos, la buena y duradera calidad de calzados especialmente confeccionados de los mejores materiales

VENDE: Toda clase de cueros de las más acreditadas marcas y una infinidad de útiles herramientas de zapateria y suela de Santa Cruz por mayor y menor.

Precios sin competencia sobre todos los talleres de plaza.

EL DIARIO

El Contrato Ferroviario

Las comparaciones que ha hecho el señor Rafael Urquidí, á que nos referíamos en nuestro editorial de ayer, inspiradas en un criterio exageradamente optimista, aparejan datos numéricos que pueden llevar el convencimiento al ánimo de personas poco versadas en esas materias; pero que carecen de toda eficacia si se someten al examen de personas que tienen nociones de esta clase de negocios, que conocen lo que sobre el particular se ha hecho en otros países, y que saben medir la distancia que existe entre los cálculos que un cerebro fecundo en ideas puede deslizar sobre el papel y la practicabilidad de esos mismos cálculos.

Los puntos más fundamentales en que descansa la crítica que hace del contrato el señor Urquidí son: el descuento del 20% que regirá para la colocación de los 3.750,000 £ en bonos de primera hipoteca, la adquisición á la par por parte del gobierno de los 2.500,000 £ en bonos de segunda hipoteca, y la posibilidad de construirse las líneas férreas proyectadas con los recursos propios de la nación.

En cuanto á lo primero el señor Urquidí se ha encargado de anticipar una verdad irrefutable cuando dice: «Esos banqueros han de vender los bonos, no á la par, porque el crédito de Bolivia no existe aún en los mercados del capital: los han de vender quizá al mismo 80% ó quizá «en menos», y aunque á renglón seguido se hace él mismo la refutación de ese argumento, olvida que para realizar operaciones de crédito de la importancia que nos ocupamos, no bastan las circunstancias, recargadas de colorido, que él menciona.

En los asuntos de crédito intervienen factores de un valor moral que solo entienden y saben apreciar los que manejan grandes intereses financieros, y el señor Urquidí no podrá negar que esos factores no abundaban del lado de Bolivia.

Las garantías que se han ofrecido son relativamente seguras, porque si bien es cierto que durante los primeros años cubren el interés de 5% del capital prestado por los tenedores de bonos, también lo es que en el caso de que por cualquiera circunstancia no estuviere Bolivia en aptitud de llenar los compromisos que ha contraído, por ejemplo, que no empiece las £ 5,000 mensuales, que no obtenga la garantía de Chile, esos capitales no tendrían garantías supletorias que los pongan á cubierto de toda emergencia en cuanto á la regularidad del servicio de los bonos, y hé ahí por qué es deleznable desde su base la argumentación del señor Urquidí, que ha recargado con una larga serie de cifras, cuyo valor depende de circunstancias que pueden sobrevenir aun cuando las probabilidades no sean tan pesimistas.

Teniendo que aceptarse la posibilidad de que la garantía que sustenta los bonos de primera hipoteca no sea tan real y tangible como cree el señor Urquidí, convendrá desde luego en que el tipo de descuento de esos bonos está dentro de un criterio financiero eompatible con la practicabilidad de su colocación, y en que sería aventurado predecir si esa operación producirá á los banqueros el provecho que él supone.

Si la nación logra llenar todas las obligaciones que ha contraído; si los ferrocarriles, como calcula el señor Urquidí, con ese criterio optimista que le domina, producen dentro de cuatro años el interés de 3% sobre las £ 3.750,000 que representan los bonos de primera hipoteca, entonces los señores Speyer & C. ó los que hubieren tomado los bonos á buen tipo de descuento habrán salvado sus dineros y creemos que habrán hecho un buen negocio; pero, ipodrá decirse lo mismo en el caso contrario? Nos dirán que la operación es segura. Pero el capital es muy previsor y no se aventura sobre garantías que por cualquier circunstancia pueden fallar.

Interrumpido el servicio de la garantía del gobierno, sobrevendría una crisis en la combinación, y ipodrá alguien calcular desde ahora el quebranto que en ese caso experimentarían los bonos?

Es ese el punto delicado de la cuestión en que no se ha puesto el señor Urquidí, y sin embargo los capitalistas alegan que la más elemental noción de prudencia aconseja contar con esa probabilidad que dá á la operación realizada el verdadero carácter que tiene de aleatoria y que sirve de base á la previsión adoptada por los llamados á desembolsar la parte más importante del capital que debe invertirse en la construcción de los ferrocarriles.

Estos fundamentos de todo capita-

lista serio y garantizado, constituyen un elemento poderoso para juzgar el contrato. Es preciso ver el asunto en todos sus aspectos y no establecer bases que si son buenas, no están del todo desprovistas de posibles contingencias.

BOLETIN TELEGRAFICO

(VIA GALVESTON)

RUSIA

DECLARACION DE UN HOMCIIDA

Kusloff asesinado por equivocación

Declara ser revolucionario

San Petersburgo, julio 18.—El asesino del general Kusloff, que fué capturado por la policía de esta capital, ha declarado ante el juez, que cometió ese asesinato por equivocación, pues confundió á su víctima con Treppoff, jefe de la policía rusa.

Dijo que Treppoff era quien debió morir, puesto que á él se le cree autor de los muchos atentados cometidos contra el pueblo.

Ha declarado también que es revolucionario y efectuó ese crimen, movido nada más que por intereses políticos.

Rechazando la renuncia del ministerio

Com motivo del asesinato del general Kusloff, el czar ha rechazado la renuncia que presentó el gabinete en conjunto, dimitiendo todos los ministros sus respectivas carteras.

Huelga de policía

Un vasto complot para un golpe de estado

Importantes personajes comprometidos

Ha principiado la huelga de policía en el imperio, poniendo en serios apuros á las autoridades imperiales.

Se asegura que esta huelga no obedece más que á un plan preconcebido, con el objeto de fraguar un vasto complot, que dice ha sido descubierto para dar un colosal golpe de estado, en todas las principales ciudades del imperio á fin de cambiar al actual estado de cosas.

Se anuncia que en este complot, están comprometidos importantes personajes, los que serán inmediatamente puestos á la disposición de un consejo de guerra que dará la respectiva condena.

FRANCIA

El viaje de Fallieres desmentido

París.—Se ha desmentido la noticia que circulaba del próximo viaje del presidente de la república al reino de Italia, rumor que fué propalado por algunos diarios de esta capital.

El general Mercier perseguido criminalmente

Se anuncia que el capitán Alfredo Droyffus, perseguido criminalmente al general Mercier, quien lo acusó de un supuesto delito, que ha ocasionado un largo proceso que estuvo á punto de terminar mal.

Dos casos de bubónica en París

Se ha constatado la existencia de dos casos de peste bubónica en los arrabales de esta capital, lo que ha producido profunda sensación y alarma en los habitantes de los barrios vecinos y de la ciudad toda; pues, se teme que dada la densidad de población, adquiere un rápido desarrollo en la masa del pueblo.

JAPON

Un crucero ruso á flote

Tokio. Anuncian de la isla de Sakaiin que los marineros japoneses, que estaban ocupados en poner á flote el crucero ruso "Novick", han logrado efectuarlo sacándolo á flor de agua de su varadura en las costas cercanas á dicha isla.

Con algunas serias reparaciones que se haga, se dice, que muy pronto podrá prestar sus servicios en la escuadra japonesa.

ALEMANIA

Rosemberg aprehendido por anarquista

Equivocación sufrida por la policia

Berlin. Es muy comentada en

todos los círculos sociales, la equivocación que ha sufrido últimamente la policía de esta capital, aprehendiendo á Rosenberg, á quien se le creía anarquista, por haberse encontrado en su habitación una cafetera vieja y dos tarros de pintura, que los detectives estaban en la creencia de que eran bombas explosivas, fabricadas con el fin de hacer volar á algún personaje,

Alza de la carne de vaca y caballo

La gente pobre come carne de perro

Se ha producido una verdadera crisis en Hamburgo, con motivo de la alza en el precio de la carne de vaca y de caballo, por lo cual las clases proletarias han resuelto comer carne de perro, mientras no se le haga artículo de especulación.

SUD AFRICA

NUEVA CARNIGERIA, DE INDIGENAS

Tres mil muertos

Prisioneros y heridos acuchillados

Cabañas incendiadas

Durban. Comunican de las regiones donde actúa el ejército británico que se ha efectuado una nueva carnicería de indígenas subyugados.

Las tropas inglesas, después de un combate en el que salieron vencedores, han matado á más de tres mil indígenas rebeldes mutilándolos de una manera cruel, en las cercanías del valle de Momemu, y acuchillando á los numerosos prisioneros y heridos que se hallaban en su poder.

Después de llevar á cabo esta abominable matanza, los ingleses se entregaron al saqueo, incendiando centenares de cabañas.

BRASIL

El aumento de precio al café

Rio Janeiro. En vista de la enorme demanda de café brasileiro, de todas las plazas sudamericanas, los comerciantes que negocian con este artículo han resuelto aumentar el precio á fin de equilibrar los pedidos que se hacen en la existencia en los mercados brasileiros.

Llegada de Mr Root á Pará

Muy ovacionado por el pueblo

El secretario de estado de la república de Estados Unidos, Mr Root, ha llegado á Pará, donde se le ha hecho una entusiasta recepción.

El pueblo entero salió á ovacionarlo, y fué objeto de grandes muestras de simpatía, tanto por parte de las autoridades como de personas particulares, que fueron á cumplimentarlo felicitándole por su llegada y deseándole que su labor en el congreso panamericano de Rio Janeiro, donde de asistir sea con buenos frutos, no solo para la república norteamericana, sino tambien para todas las naciones que están representadas en dicho congreso.

ARGENTINA

La muerte de Pellegrini

Se le tributarán honores presidencia

El fallecimiento muy lamentado

Traslación del cadáver

El presidente Albornoz afectado

LOS DIARIOS LO ENSALZAN

Buenos Aires.—En la madrugada del día de hoy, más ó menos á las 2 y media, ha expirado el notable hombre público y expresidente de la república, señor Carlos Pellegrini.

El gobierno ha dictado una orden para que se tributen al ilustre extinto, los honores correspondientes al rango de presidente de la república.

Este fallecimiento ha causado profunda impresión en la república y es muy lamentada en todos los círculos sociales donde era muy apreciado.

El cadáver será trasladado al palacio de gobierno, donde se le coloca-

rá en una suntuosa capilla ardiente que se ha preparado al efecto, trasladándose de allí al cementerio público con la pompa y solemnidades que le corresponden. Los funerales prometen ser muy suntuosos.

A pesar de la oposición que ha hecho la familia del extinto será embalsamado el cadáver.

El presidente de la república, señor Alcorn, se halla muy afectado con este triste suceso y hará los mayores esfuerzos para asistir á los funerales.

Todos los diarios de la república, publican extensas necrologías ensalzando su vida pública y su actuación política en la república, como mandatario supremo que fué de la nación, gobernando con tino, honradez y sagacidad.

Se teme una revolución

Acuartelamiento de tropas

Hay mucho temor de que se produzca una gran revolución, que se dice, se está fraguando en la provincia de Santa Fé. Aunque estos rumores no están del todo confirmados, las autoridades provinciales toman todo clase de precauciones á fin de evitar una revuelta que sería de funestas consecuencias para la Argentina.

Con este fin se ha ordenado el acuartelamiento de tropas.

ECUADOR

Cien mil francos para el ministro en París

Un contrato ferroviario oneroso

Se presume una bancarrota fiscal

Quito. El gobierno de esta república ha ordenado que se entregue por la caja nacional la suma de cien mil francos, al ministro ecuatoriano en París, para sufragar los gastos de representación diplomática en aquella capital.

Este desembolso unido al oneroso contrato ferroviario que ha firmado el gobierno para la construcción del ferrocarril de esta capital, se cree que determinará una inevitable bancarrota en los fondos fiscales, ocasionando serios desequilibrios en la administración rentística de la república y el consiguiente atraso en todas las esferas de actividad.

PERU

El alcalde de Arequipa telegrafía á Pardo

Protesta de los sucesos del Cuzco

Adhesión incondicional

Respuesta del presidente de la república

Lima. El presidente del concejo municipal de Arequipa, ha dirigido un telegrama al presidente de la república, señor Pardo, protestando en nombre del concejo y del pueblo arequipeño, por los sucesos recientemente desarrollados en el departamento del Cuzco, con motivo de la invasión de fuerzas bolivianas en territorio peruano y expresándole su adhesión incondicional en caso de cualquier emergencia.

El presidente de la república le contestó agradeciendo sus ofrecimientos y la patriótica actitud que ha asumido en pró de los intereses nacionales.

CHILE

Muerte de Pellegrini

Cablegramas de condolencia de

Riesco y Huneeus

Homenaje de "El Mercurio"

Santiago.—Es muy lamentada en esta capital, la muerte del eminente hombre público argentino y expresidente de aquella república, señor Carlos Pellegrini.

El presidente señor Riesco y el ministro de relaciones exteriores, señor Huneeus, han dirigido cablegramas de condolencia, tanto al gobierno argentino como á la familia del extinto, en nombre del pueblo y gobierno chilenos.

"El Mercurio" le rinde homenaje y se asocia al duelo del pueblo argentino, que hoy lamenta la muerte de uno de sus más ilustres personajes.

Banquete al ministro peruano

Ha resultado bastante espléndido y

suntuoso el banquete, ofrecido por el ministro de relaciones exteriores, señor Huneeus, al ministro plenipotenciario del Perú, señor Alvarez Calderón.

Durante esta manifestación se pronunciaron significativos discursos haciendo votos por la prosperidad de Chile y el Perú y porque las relaciones entre ambas naciones sean siempre amistosas, resolviéndose de un modo satisfactorio las cuestiones que tienen pendientes.

Recepción en la legación del Perú

Ayer tarde, el ministro peruano, señor Manuel Alvarez Calderón recibió en el local de la legación á las numerosas amistades que tiene en esta capital.

Supuestos cómplices en libertad

El juez del crimen ordena las piezas del proceso

La corte hace observaciones al juez

Las publicaciones en los diarios

Publicación del proceso

En forma de novela

Ayer en la tarde fueron puestos en libertad, después de haber prestado sus declaraciones, los acusados de complicidad en los crímenes de Dubois y que fueron detenidos por sospechas que se tenían de ellos; uno de éstos llamado Dewitt fué capturado en Iquique, cuando trataba de fugar al exterior y la llamada Rosa Cabrera, que fué aprehendida en esta ciudad.

El juez del crimen de turno se ocupa al presente de reunir y arreglar convenientemente las piezas que forman el conjunto de este ruidoso proceso criminal para que se dicte la respectiva sentencia.

Ayer fué llamado dicho juez ante la corte de apelaciones, donde se le hizo varias observaciones sobre la publicidad que han dado al juicio los diarios. El juez contestó que era imposible evitarlo, pues los reporteros lo sorprendían, persiguiéndolo en todas partes.

Algunos jóvenes literatos tratan de publicar el proceso Dubois, dando á todas sus incidencias un carácter novelesco.

Fusión de partidos políticos

Varios políticos gestionan con mucho empeño la fusión de los partidos liberal y nacional, sobre la base de lo acordado en las asambleas departamentales de la república, formándose un nuevo partido que resultará, si se lleva á término, con numerosos adherentes.

TACNA

El intendente Lira se marcha

Lo reemplazará el señor Carlos Vargas Clark

Tacna.—Se dice que el intendente de la provincia de Tacna, señor Máximo Lira, se irá muy pronto con dirección á Santiago, reemplazándolo en la intendencia el señor Carlos Vargas Clark.

INTERIOR

ORURO

Desaparición de menores

Las aguas de Jalaquerí

Local para fábrica de luz eléctrica

Función teatral

El batallón Campero con dirección á La Paz

Julio 18.

Se recibe frecuentes denuncias de desaparición de menores; la policía activa las pesquisas, pues se teme que hayan personas ocupadas de secuestrarlos.

La junta conservadora de las aguas de Jalaquerí, ha resuelto arbitrar medios para cambiar la cañería que se encuentra en estado desperfecto.

El local para la instalación de la fábrica de luz eléctrica, se halla concluido, solamente se hacen los últimos trabajos.

Esta noche se dará una función en el teatro, á beneficio de Monti, con



La representación de "Catalina de Rusia".

El batallón "Campero" 50, de líneas, partirá con dirección a esa ciudad el día viernes 20 del presente mes.



La prensa del Perú afirma que a la inauguración de los trabajos del ferrocarril de Arica a La Paz, asistirán los señores Riesco y Montes, en su carácter oficial de presidentes de Chile y Bolivia, así como los cancilleres de ambos países. Esa inauguración tendrá lugar en la segunda quincena de agosto venidero.

Después de pocos días de permanencia en esta ciudad, regresó al puerto de Guaquí, el señor Manuel Vicente Ballivián h., vista de la aduana nacional.

En la tarde del lunes, se improvisó en la casa del señor Benedicto Goytia, una simpática fiesta, habiéndose bailado en un ambiente de franca animación.

Los concurrentes se retiraron gratamente impresionados de la exquisita cultura y buen gusto de los anfitriones.

De Oruro regresó el señor Alberto Sanjinés.

Con motivo del cumpleaños de la señora María Torrico v. de Granier, hubo una fiesta íntima en su casa.

Completamente restablecida se encuentra la señorita Carmen Guenca.

El doctor Zenón Saavedra y S., profesor del primer año de la facultad de derecho, se halla muy mejorado.

El doctor Guillermo Weisse que por largo tiempo prestó sus servicios profesionales en esta ciudad, se fué al viejo mundo.

Como lo anunciamos esta noche se verifica en nuestro municipal, la función de gala preparada por el "Iris Biógrafo". El programa no puede ser más atrayente.

Mucho entusiasmo ha despertado en nuestro público, la próxima temporada teatral. Todas las localidades ya están tomadas, de los palcos solo que dan los números 10, 11 y 12.

Circula la siguiente invitación: Ha dejado de existir la señora Victoria M. v. de Piérola.

Emiliana P. de Loayza hija, Fernandina V. de Piérola ó Hiram Loayza hijos políticos, María M. v. de Albornoz, Juana M. v. de Albornoz y José N. Maceda hermanos; primos, sobrinos, nietos y demás deudos, ruegan a Ud. quiera honrar con su asistencia, la traslación de los restos de la extinta al Cementerio General el día de hoy a horas 10 a. m.

Será favor que comproterá la gratitud de la familia.

- La Paz, 19 de julio de 1906. Calle Evaristo Valle No. 48. La banda del batallón "Loa" 40. de líneas, tocará esta noche en el parque Murillo, las siguientes piezas: 1o. La antigua guardia, marcha por A. Bozo. Obsequio del coronel Manuel Caneseo. 2o. Iris de Amor, vals. 3o. Pontpurri de la ópera "Baile de Máscaras" por el maestro Verdi. 4o. Niños de Viena, vals. 5o. La fiebre amarilla, polca. 6o. La Brasileña, marcha por Filomeno de Mita.

Pro-Patria.

(Para "El Diario".)

La enseña nacional agitada por el viento flameaba alegremente en todos los edificios públicos y particulares, inmenso gentío recorría por las calles de la población poseído de un entusiasmo febril en su locura; ora se oían dulces y armoniosos acordes musicales, ora se escuchaban canciones patrióticas segundas de vitores estrapitosos cuyo eco se perdía en medio de los carros elevados, que cual gigantes centinelas formaban la vanguardia de la heroica, noble y hospitalaria ciudad de La Paz; el regocijo era general; ni el ronco sonido de las campanas estaba silencioso en los preciosos instantes de aquel soleado día; sin embargo, alguien no podía participar de aquella alegría indescriptible, alguien sentía latir violentamente su corazón abrazado por la devoradora llama del deseo, ese alguien era un pobre anciano antiguo soldado de Bolivia, quien postrado en el lecho del dolor sufría los rigores de una cruel y mortificante enfermedad. Las horas se deslizaban para él en medio de angustias y tormentos, removíase continuamente y cada uno de sus movimientos demostraba perfectamente la agitación de su débil cerebro; parecía que había entablado una lucha con la invencible fuerza de su postración, queriendo tal vez olvidar siquiera por aquel día el suplicio incesante de sus dol-

lors y entregarse de lleno al festejo de aquella gloriosa efeméride, pero desgraciadamente soñaba con una gloria que no había de alcanzar; el peso de sus años, agredado a su completa imposibilidad material, habían agotado sus energías; convencido tal vez de que todos sus esfuerzos eran inútiles, comenzó a dirigir miradas escudriñadoras cual si tratara de buscar a alguna persona que pudiera acudir a consolarle. De pronto una sonrisa de placer cruzó por sus secos labios, había visto ya lo que el deseaba; haciendo un esfuerzo supremo logró incorporarse en su lecho y con voz entrecortada pero firme balbuceó esta frase:—Acérquese, madre mía, acérquese un momento,—llamando de este modo a una hermana de la caridad que cuidaba allí a los enfermos.

—¿Qué quiere usted hijo mío?—dijole la religiosa con acento de dulzura angelical y acudiendo inmediatamente a la demanda que se le había hecho.

El viejo dejó escapar, entonces, de su pecho un hondo suspiro que se escuchó en todo aquel recinto, luego venciendo las dificultades de su estado pudo decir: Hoy se celebra en La Paz el primer grito de independencia lanzado por el «Inmortal Murillo» ¿no es cierto madre mía?

—La verdad, hijo, replicó esta con tono afable y cariñoso.

—Yá que mis achaques me impiden tomar parte en el regocijo general, continuó el viejo, ayúdeme madre mía a elevar a nuestro Dios una plegaria por el alma de aquellos protomártires que nos dieron patria y libertad. Luego arrodillóse la religiosa al lado del enfermo y este sin poder hacerlo mismo conservaba su posición horizontal y de este modo comenzaron a rezar devotamente; pero algo extraño sucedía durante aquellas fervientes oraciones: la voz de Gerardo, que este era el nombre del anciano, parecía extinguirse poco a poco; diez minutos habían pasado yá y el reloj del hospital anunciaba las 5 de la tarde, con el último toque de su campana cayó la voz de Gerardo; incorporóse la religiosa para oír el latido de aquel corazón enfermo; ¡todo era en vano! el patriota viejo, el valiente soldado de otros tiempos, había muerto!

Profundamente conmovida la religiosa arrodillóse nuevamente al lado del que ya era cadáver y comenzó a orar en bien de su alma....

¡Felices los que logran dedicar los últimos momentos de su existencia al recuerdo de las glorias de su patria! La Paz, julio de 1906.

ARTURO ARENAS.

NOTAS ADMINISTRATIVAS

Prefectura.—Despacho del día 18 de julio de 1906.

Se adjudica a Ricardo Tablares, cuarenta pertenencias sobre vetas de estaño, en el cantón Quime de la provincia de Inquisivi, con la denominación de «Don Carlos».

Benedicto Murillo, sobre el mineral "San Antonio" con José Carrasco. Subsáñese la falta extrañada, por el notario de minas.

Arturo Posnansky, deduciendo oposición al mineral «La Poupeé» de Angel Moscoso. Traslado.

Abdón S. Saavedra, sobre el mineral "La Unificada", con oposición de Cosme Linares, Emilio Sittner y Federico G. Eulert. Vista.

Emilio Zalles, sobre denuncia de caducidad del mineral "San Francisco" de Laureano Franco. A sus antecedentes.

José A. Seldmayr, pidiendo aprobación de las diligencias de posesión del mineral "Bismarck". Informe el notario.

Francisco P. Valentín, pidiendo se proceda a las diligencias de posesión del mineral "La Bastilla." Informe el notario.

José V. Aldunate, solicitando se aprueben las diligencias posesorias de la mina "Yalú". Informe el notario.

Casimiro Silva, solicitando aprobación de las diligencias de posesión de la concesión minera "Krupp". Informe el notario.

José Baroni, deduciendo oposición a la petición minera "Numitor" de José B. Alcoveza. Traslado.

Arturo Posnansky, oponiéndose a la adjudicación minera denominada «La Makana» de Estéban Lazerri.—Traslado.

Arturo Posnansky, formulando oposición a la petición minera nombrada «Edelweis» de Mercedes de Lazerri.—Traslado.

Guillermo M. Morris, sobre la adjudicación minera "La Rica." Vista.

Joaquín Aramayo, renunciando el cargo de comisario de policía de seguridad. Elévese ante el señor ministro de gobierno.

Luis Salcedo, pidiendo garantías. Pase al corregidor de Viacha.

RECUERDOS DE UNA CAMPAÑA

Narración dedicada al Coronel Ismael Montes, el héroe más eminente y sudaz de las gloriosas campañas del Acre.

(Continuación)

Río Janeiro, marzo 27 de 1903. Madre de mi alma: Halagado por la dulce esperanza de volver a mi país natal, he podido vivir hasta hoy; pero ahora siento que mi existencia se consume como una débil luz, que mi espíritu ya no puede animar a este pobre cuerpo destruido por las enfermedades y los prolongados sacrificios, que, convertido en escombros, caeré en breve en el gran laboratorio de la Naturaleza.

He sido un criminal que robé a tí y mis pobres hermanos el apoyo que les debía, que abandoné el puesto que mi padre me había confiado al morir ¡Perdóname, madre mía!; ten lástima de tu pobre hijo que en la sala de un hospital, torturado por infinitas amarguras, lejos de los seres que más ama en el mundo, expía cruelmente su crimen!

Desde el mes de octubre del año próximo pasado no pude escribirte más, porque desde entonces nos hemos mantenido en Puerto Alonso en absoluta interdicción; después de que pasaron por Caquetá las fuerzas del coronel Rojas, hemos vivido en nuestro campamento como sepultados en una caberna, soportando esos grandes trabajos y privaciones que agotan las más vigorosas energías, esperando minuto a minuto nuestra inmolación definitiva. La muerte misma, comparada con nuestras eternas torturas, nos parecía seductora y atrayente. Cien veces habríamos buscado en el suicidio una solución final, que nos permitiera descansar de tanta fatiga, reclinarnos tranquilos la cabeza, dormir dulcemente.... Pero era cobarde abandonar su puesto, el no cumplir el deber de soldado de la patria, el desertar de las filas al frente del enemigo!

El 15 de enero recién fuimos atacados sorpresivamente, el sol se levantaba recién sobre el horizonte, cuando sentimos como si una tempestad se desatase sobre nosotros; envueltos por el humo denso de la pólvora y un huracán de balas, pudimos ocupar nuestras trincheras. Durante doce horas se propuso el enemigo tomarlas por asalto; ¡once veces avanzó furioso sobre nuestra línea, y otras tantas, esas olas humanas fueron barridas por nuestros fusiles. Al caer de la noche el campo estaba sembrado de cadáveres y de heridos; los conmovedores lamentos de estos últimos, se repetían en el bosque entre el crispante estruendo de las armas, y la lucha continuó tenaz como en el primer instante durante toda la noche. Al amanecer, pudimos percibir que el enemigo había cambiado su plan de ataque, y levantaba fortificaciones al frente de las nuestras, con la luz del nuevo día recrudeció el fuego; saludábase a la risueña aurora con imponentes salvas, como para sacudirnos de la fatiga de veinticuatro horas de tenación intensa. Inconsistentes y ebrios de coraje, no pensábamos en el porvenir, ni teníamos noción del tiempo transcurrido. Volvió a anochecer durante ocho días consecutivos sin dar tregua a la lucha un sólo instante. Este octavo día se solicitó del enemigo la suspensión de fuegos para atender a los heridos y sepultar cadáveres; muchos de estos se encontraban en plena putrefacción y exhalaban una fetidez asfixiante; pero como fué negada nuestra proposición de tregua, con más furia volvió a empeñarse la lid. El noveno día estaban consumidas nuestras municiones, y consultados todos los jefes por el delegado, resolvieron unánimes que no quedaba más camino que el de una capitulación honrosa. Levantada la bandera de parlamento en las primeras horas del día 24, abrumados por el dolor, la fatiga y el sueño, bebimos el último trago de la amargura, ¡Habían sido estériles nuestros sacrificios! Un enemigo quince veces superior en número, dotado de toda clase de elementos, nos obligaba a inclinar la cabeza ante el destino. ¡Una vez más la fuerza bruta se imponía sobre la razón y la justicia!

No puedes tener idea de cuanto nos ha amargado esta fatal solución; hemos llorado como niños al abandonar en manos brasileñas nuestras armas, aunque casi inútiles; hemos estallado en zollos al contemplar por última vez ese girón de suelo

rasgado de la patria: ese lugar sangrado por el dolor y la sangre de tantas víctimas. Allí dormirán olvidados para siempre, los restos queridos de tantos bolivianos ilustres como Medinaceli, Salinas Vega, Gumucio, Artero, Calderón, Gamarra, Herrera, Farfán, Calderón y otros muchos.

(Continuará)

La autoridad departamental de Oruro

Para nadie es un misterio que desde el ingreso de ciertos elementos perniciosos a la sociedad de Oruro, se hace imposible la marcha regular de la administración pública, y las autoridades departamentales por buenos propósitos que tengan, no solo encuentran rémoras y tropiezos para realizarlos, sino que se convierten en el blanco de los innobles odios de ciertos individuos felizmente aislados dentro de su propio despecho.

No hay prefecto por sagaz y atinado que se manifieste, que no sea censurado por esos elementos si no satisface sus ambiciones, si no llena sus exigencias personales y si declarándose manso de voluntad y ciego de entendimiento, no los toma de lazarllos.

De ahí que, para mengua de este departamento, la mayor parte de los prefectos sean precarios y no puedan desenvolver propósito ni programa alguno. No hay autoridad prestigiosa que subsista con estos elementos, que necesitan una voluntad enérgica que no solo los desheche, sino que reprima con esa labor malsana contra los intereses del país.

Nos sujere estas ideas la actitud de ciertas hojas periodísticas de esta ciudad que desde el día en que el gobierno desestimó el deseo de uno de sus propietarios de ser representante por Carangas, y especialmente desde aquel en que, el otro de sus propietarios ó sea don Florian Zambrana, tomó solapadamente la dirección de ese órgano, se ha convertido en el vocero de la difamación general sin respecto ni al sagrado del hogar, ni a la delicada consideración que a señoras merecen en toda sociedad culta, ni a los deberes que la decencia impone a quien lleva el título de caballero....

La mano temblorosa del señor Zambrana acaba de salir nuevamente del sayal jesuítico que la cubre constantemente y dibuja caracteres que reflejan un lamentable extravío moral, en quien hasta ahora había mostrado siempre las más perfectas apariencias de criterio equilibrado y buenas condiciones personales.

Su despecho acaba de estallar contra el doctor Victor E. Sanjinés, prefecto del departamento, a quien censura porque en seis meses de administración, no haya levantado muchos y grandes monumentos en Oruro ni llevado a cabo la construcción de todos los edificios fiscales, y con este motivo, afirma que la buena voluntad de la primera autoridad local no tiene el interés suficiente ó se halla embarcada en aguas extrañas al desenvolvimiento de este centro industrial.

Pero el pueblo de Oruro sabe todo lo contrario.

Sabe, por ejemplo, que merced a la energía y actividad de su actual prefecto, se ha normalizado el servicio de las aguas de Jalaqueri, cuya desorganización era tan lamentada;

Sabe que merced a su actual prefecto, se ha dado cima a la construcción de la fuente monumental de la plaza «10 de febrero» el más hermoso adorno de nuestro parque central aunque el señor Zambrana se enoje de que el agua no se la recoja de la misma fuente;

Sabe que todos los caminos del departamento están arreglados, limpios y expeditos;

Sabe que en la vía de La Paz, el contratista señor Rivas bajo la inmediata acción del señor prefecto, ha construido una buena sección de un camino sólido y nuevo;

Sabe que en la misma vía, el contratista señor Ochoa ha construido un buen puente;

Sabe que actualmente y bajo la dirección de dos ingenieros competentes, se va llevando a cabo un importante trabajo sobre el camino a Cochabamba, en la sección de la cuesta Colorada;

Sabe que merced a la acción del doctor Sanjinés funciona una importante junta de agricultura y que los trabajos del ingeniero Mercy, pedido por el señor prefecto, han sido de provecho para el departamento;

Sabe que acaba de colocarse la primera piedra de la escuela de minería bajo la administración prefectural del doctor Sanjinés; Todo esto, tomado por nosotros á

golpe de vista y llevado á cabo en seis escasos meses. ¿Se quería más? Que no se ha trabajado la cárcel pública que es una obra mal empezada y el palacio de gobierno que es un mamarachol Pero no todo se puede hacer en medio año, ni el tesoro departamental es un emporio de dinero para atender á todo!

Que el señor Sanjinés se ocupa de política. Pero ¿como no había de ocuparse de ella la autoridad departamental!

Que no sigue los consejos de la opinión sensata! Pero ¿quien ha sujerido al señor Zambrana que lo que dice la hoja que dirige, constituye la opinión sensata? Si precisamente es lo más insensato de Oruro, y tanto que choca contra el criterio general del país, insultando á todo el mundo y pasquinando hasta á señoras indefensas!

Que ningún personaje de alguna valía comulga con el señor Sanjinés! Esto llama á risa. El señor Zambrana tiene la candidez de figurarse personaje y está enojado de que el señor prefecto no le haya pedido ningún consejo....

Si hay contradicciones con los subalternos, es sin duda porque estos no cumplen su deber, y si la hacienda departamental no marcha con normalidad, es seguramente por la ineptitud de los funcionarios del ramo, cuyo reemplazo pide á gritos la opinión general.

Con mejores informaciones, hemos de seguir sobre este tema, advirtiendo que si mencionamos al señor Zambrana, es porque refutamos estas que son opiniones suyas, individuales y aisladas; pues no traducen el criterio de ningún centro de opinión.

(Editorial de "El Tribuno".)

COMUNICADO

"Un Empleado público"

Don Ildefonso Muñoz que fué Alcaide del Panóptico de esta Ciudad, se halla con decreto de acusación, luego con madamientos de prisión formal "subjudice" y que está como empleado en dicho establecimiento con las llaves de las rejas y ganando sueldo; ante la ley no hay consideraciones por ser inexorable para todos; traslado al que corresponde, y si sigue así gritaremos hasta que lo pongan en la sección respectiva á dicho vicho, por ser los Jelitios graves cometidos en el ejercicio de sus funciones.

AVISO

Se necesita funcionarios para el ramo de Aduanas en el Noroeste de la república. Informaciones y referencias en el Ministerio de Hacienda ó Industria.

La Paz, julio 18 de 1906

Hiram Loayza Jefe de sección de hacienda.

AVISO

Se necesita dos habitaciones amuebladas en barrio céntrico. Para tratar verse con Rafael Morales V.

La Paz, julio 18 de 1906. 15,

Iris Biógrafo

Jueves 19 de Julio

Gran Función de Gala El Biógrafo exhibirá todos los ilustres personajes de Bolivia.

Guerra Ruso-Japonesa. Don Quijote de la Mancha. Gran Espectáculo Musical. Todo el mundo al Teatro

DE LA EDICION

Con motivo de que tenemos conocimiento de haberse hecho el cobro de suscripciones y cuentas de avisos mediante recibos clandestinos no autorizados por esta administración, prevenimos al público y á nuestros abonados que todo recibó de suscripción á El Diario debe presentarse con la firma del administrador y el sello respectivo de la administración, no teniendo valor ninguno cualquier recibo que se presentase sin estos requisitos.

La Paz, abril 12 de 1906.

El Administrador

Banco Industrial

De conformidad al artículo 51 de los Estatutos, se cita a los señores accionistas, a la Junta General ordinaria que tendrá lugar en el local del Banco, el 27 del actual a horas 3 p. m. Queda cerrado el registro de transferencia de acciones hasta el día siguiente de la Junta.

La Paz, julio 10 de 1906. 15v
H. Gutiérrez.
Director Gerente.

Crédito hipotecario de Bolivia
Se pone en conocimiento del público que la lista de las Letras Hipotecadas cortadas el 20 del presente mes, está a disposición de los tenedores de Letras, en la oficina de caja del Banco.

La Paz, junio 29 de 1906.
Alejandro Soruco
Administrador.

"Gran Bar Eléctrico"

Se pone en conocimiento del público, que desde la fecha, queda instalado este moderno y elegante establecimiento, en la Estación de Challapampa, donde encontrarán las personas de buen gusto, una variedad de refrescos, conservas de las más afamadas marcas, los licores más finos y garantizados, galletas escogidas, confites, bombones, varias clases y una infinidad de artículos para viaje.

Además encontrarán desde las seis a. m., café, leche, chocolate, lomititos, pan dulce, etc., etc., todo a precios módicos.

La Paz, julio 4 de 1906. 1m

Bonos de Compensación Militar

Se compra al mejor precio en el "Ahorro Popular" Ayacucho número 34.

AVISO IMPORTANTE

Se desea un buen contador para una hacienda de ganadería en Mapiri; se paga un buen sueldo, proporcionándose además, habitación, mesa y los gastos de movilización desde esta ciudad hasta el lugar donde será destinado. Se garantiza lo bueno del clima. Referencias y demás detalles en esta imprenta.

César A. Cardozo

ABOGADO
Gestiones judiciales y administrativas.
Estudio Ballivián No. 2. Teléfono No. 50. Casilla de correo No. 25.

Delfín Quiroga

ABOGADO
Estudio, calle Junín No. 1. Consultas de 8 a 1 a. m. despacho de 12 a 5 p. m. Chulumani, febrero 7e 905.

Miguel Centallas Tellez

ABOGADO
Trasladó su estudio a la calle Chirinos No. 92, casa Isaac, V. Vila, antigua imprenta de "El Nacional".

Walter A. Méndez

ABOGADO
Jose M. Cernadas
ABOGADO
Bufete calle Loayza No. 102. Horas de consulta de 12 a 5 p. m.

Enrique Santelices L.

INGENIERO DE MINAS
Chirinos 86. Teléfono 151. Casilla 125.
Horas de oficina de 12 a 4 p. m.
La Paz, setiembre 20 de 1905

Dr. Wenceslao B. Mariaca

Médico Cirujano
Chirinos, casa nueva junto al puente. Consultas 12 y media p. m. a 2 p. m.

Roberto Zapata

ABOGADO
Atiende toda clase de gestiones judiciales y administrativas en el bufete del doctor Arturo Loayza, Ballivián 2.

Florencio Hernández

Procurador
De número de esta corte, domicilio Teatro No. 40.

Nataniel Murguía

ABOGADO
Oruro.

Ferrocarriles del Sur del Perú Es indiscutible que vendemos más barato que nadie.

Navegación del Lago Titicaca

Aviso al Público

Para la importante Romería a Copacabana, la Empresa de Vapores del Lago ha fijado el siguiente itinerario:

Martes	Julio	24	Salida de Puno	7 a. m.
"	"	"	Llega a Copacabana	2 p. m.
Miércoles	"	25	Salida de Puno	7 a. m.
"	"	"	Llega a Guaqui	2 p. m.
Viernes	"	27	Salida de Puno	9 a. m.
"	"	"	Llega a Copacabana	4 p. m.
Sábado	"	28	Salida de Puno	7 a. m.
"	"	"	Llega a Puno	2 p. m.
Martes	"	31	Salida de Puno	7 a. m.
"	"	"	Llega a Copacabana	2 p. m.
Miércoles	Agosto	1º	Salida de Copacabana	7 a. m.
"	"	"	Llega a Guaqui	2 p. m.
Viernes	"	3	Salida de Guaqui	9 a. m.
"	"	"	Llega a Copacabana	4 p. m.
Sábado	"	4	Salida de Copacabana	7 a. m.
"	"	"	Llega a Puno	2 p. m.
Martes	"	7	Salida de Puno	7 a. m.
"	"	"	Llega a Copacabana	2 p. m.
Miércoles	"	8	Salida de Copacabana	7 a. m.
"	"	"	Llega a Guaqui	2 p. m.
Viernes	"	10	Salida de Guaqui	9 a. m.
"	"	"	Llega a Copacabana	4 p. m.
Sábado	"	11	Salida de Copacabana	7 a. m.
"	"	"	Llega a Puno	2 p. m.
Martes	"	14	Salida de Puno	7 a. m.
"	"	"	Llega a Copacabana	2 p. m.
Miércoles	"	15	Salida de Copacabana	7 a. m.
"	"	"	Llega a Guaqui	2 p. m.
Viernes	"	17	Salida de Guaqui	9 a. m.
"	"	"	Llega a Copacabana	4 p. m.
Sábado	"	18	Salida de Copacabana	7 a. m.
"	"	"	Llega a Puno	2 p. m.
Martes	"	21	Salida de Puno	7 a. m.
"	"	"	Llega a Copacabana	2 p. m.
Miércoles	"	22	Salida de Copacabana	7 a. m.
"	"	"	Llega a Guaqui	2 p. m.

Con lo que terminará los viajes de la Romería.

Tarifa de pasajes

De Puno a Copacabana ida y regreso	1ª. clase \$	12.40
Id id	2ª. clase "	6.40
De Guaqui a Copacabana ida y regreso	1ª. clase Bs.	12.00
Id id	2ª. clase "	8.08

NOTA: Los pasajeros serán admitidos a bordo solamente el mismo día del viaje.

Los trenes de pasajeros en conexión con este servicio saldrán de La Paz (Estación Challapampa), los días 27 de Julio, 8, 10 y 17 de Agosto a las 5 a. m., a fin de llegar a Guaqui media hora antes de la partida del vapor. Los pasajes se expenderá el día antes de la salida y los equipajes se recibirán solamente hasta las 3 p. m. del día antes.

Se permite que de ninguna manera se admitiran maletas o bultos en los carros eléctricos.
Arequipa, julio 8 de 1906.

LA EMPRESA

Acaba de llegar el importantísimo compendio de la Gaceta Judicial por el

Dr. Octavio Moscoso

TOMO III
Años: 1897, 1898, 1899 y 1900
Registra más de 1,300 casos de jurisprudencia; a Bs. 6.50 en jemplar, meno la primera entrega a Bs. 5.50.
En la librería de Palza Hos.

GANGOCHOS

En venta en la Cervecería Boliviana Nacional, el 100 a Bs. 20.

Importante

Por motivo de viaje se alquila una casa nueva, estilo moderno y amoblada, como para una familia. Calle Chirinos, próxima a la plaza. Detalles en esta imprenta.
La Paz, julio 4 de 1906. 15v

BANCO AGRICOLA

Junta General Ordinaria
Según lo prescrito por el artículo 29 de los Estatutos, se convoca a los señores accionistas a Junta General Ordinaria para el día lunes 23 del corriente, horas 1 p. m. en el local del Banco.

El registro de transferencias queda cerrado hasta después de la Junta.
La Paz, julio 13 de 1906. 10v
El Director Gerente.

Obrás son amores y no buenas razones. No sirve hablar, ni perorar, ni decir, a voces en grito "Vendo barato." Hay que probarlo ¿Como? Pues ya se sabe: "Viendo y creyendo. Visiten.

"LA BOTA ELEGANTE"

CALLE DEL COMERCIO Nos. 42 y 44.—TELEFONO 10.

Donde se prueba con hechos lo que aquí se anuncia Uds. dirán: Pero hombre, después de tanto oír hablar de "La Bota Elegante", tengo deseos de comprar algo en esa casa pero no sé que vender. Molo sé que todo es muy barato y que tienen un surtido grande, pero... ¿qué comprar?

Si es Ud. hombre	Si es Ud. niño ó joven	Si es Ud. Sra. ó Sta.
Calzettes de fantasia	Calzados ingleses de todos números	Blusas de seda y de lana
Id negros y crudos	Gorras para escritorio	Cinturones de previll, gamuza y cuero
Camisetas y calzoncillos de punto	Camisetas y calzoncillos de algodón	Medias de hilo y algodón
Pañuelos de algodón	Camisas de color y blancas	Gnatis de previll, cabretilla de hilo y maitones
hilo y seda	Corbatas	Cuellos de toda clase y encáje
Suspendores y ligas	Corbatas un gran surtido	Enaguas de seda y lana
Chilleras para puños y cuellos	Gantes de piel de gamuza y gamusa con forro de seda	Zapatillas de previll y de raso para baile
Botanadura para pecheras	Bastones	Pañolones de lana para abrigo.
Corbatas un gran surtido	Paraguas y abrigos impermeables.	Además tenemos
Pecheras de hilo	Gauchos de previll, cabretilla, gamuza y lana é hilo	zuecas de goma con sus respectivos tacos. Seda en madejas y carretas de todos colores. Botanadura para botas, calzados para señoras caballeros y niños, presentamos el más variado surtido. Los precios en igualdad de clase, son más baratos que en cualquier botería.
Camisas de color y blancas	Carteras y billeteras	
blancas	Cigarreras de cuero, niquel y celuloide	
	Espejos de vieja Cortaplumas	
	Bigoteras	
	Cañudos "Friedman"	
	"Florsheu" y "Regal Sloe"	
	Cricotilles	

Antes de comprar calzado visiten nuestra casa, 42 y 44 calle Comercio.

W. SANCHEZ & Cia.

CONSULTORIO DENTAL



Dr. J. L. CARIAGA
Graduado en las Universidades de Francia, (E. E. U. de Norte America, y La Paz, Bolivia).
Ofrece sus servicios profesionales en su consultorio -- Plaza de La Ley.
Consultas de 8 y 7 media a 11, a. m. y de 1 a 5 p. m. -- teléfono 100. -- Correos. 128

"La Sin Rival"

Fábrica de libros en blanco y encuadernación

Premiada con medalla de oro en las exposiciones de Buenos Aires y Santiago de Chile, Lima y con diploma de 1ª. en La Paz-Bolivia
Calle Indaburo, número 67.

Se trabaja toda clase de libros en blanco y encuadernaciones de lujo así como a la rústica.

La fábrica cuenta con materiales finísimos, venidos directamente de las fábricas más modernas de sistema moderno; surtido de materiales en colores y tipos de fantasía, todo de bronce.

Se trabaja en carteras, devocionarios y en todo material como: cinta gros, terciopelo, felpa, cuero, tela, marfil y madera, etc.

NOTA: Se necesita niños aprendices:
GERARDO GAROLA
Director-Propietario.



Dr. CUSIGANQUI
CIRUJANO DENTISTA
Especialidad en puentes ó dentaduras fijas sin paladar.
Horas de consulta de 8 y 11 a. m. y de 12 a 5 p. m.
Calle Yacocha, No. 65, esquina Comercio.